

LR

LA REPÚBLICA

AGRO. LAS TRIBUTARIAS NO SOLO DEBEN SER PARA BUSCAR RECURSOS

“Hay que mejorar la política agraria”

P2



Rafael Mejía
PRESIDENTE DE LA SAC

PROYECTO

H I E

ESPERE MAÑANA: SALOMÓN KALMANOVITZ

ALTA GERENCIA. ESCOJA LA MEJOR UNIVERSIDAD SEGÚN ÁREA DE ESTUDIO. P12-13

DIÁLOGOS, ECONOMÍA, TERRORISMO Y AHORA, GOLFO COMO LA LEY DE MURPHY

EDITORIAL P30

CINEMAX YA ES MARCA EN COLOMBIA, HBO LA REGISTRÓ ANTE LA SUPERINDUSTRIA

ASUNTOS LEGALES P5

ECOPETROL, SEGUNDA MÁS INEFICIENTE EN LA REGIÓN EN EXTRACCIÓN DE CRUDO

ECONOMÍA P6

¿A QUÉ PAÍSES LES DEBE GRECIA Y A CUÁNTO ASCIENDEN LOS COMPROMISOS?

GLOBOECONOMÍA P9

LOS FESTIVALES QUE NO SE PUEDE PERDER PARA LA TEMPORADA DE VERANO

NEGOCIO P25

ÍNDICE

ECONOMÍA P2
EMPRESAS P7
GLOBOECONOMÍA P9
ALTA GERENCIA P11
FINANZAS P16
NEGOCIO P25
OPINIÓN P30
CAJA FUERTE P32

AGRO. LONDOÑO ASEGURÓ QUE INVESTIGACIONES DE LA SIC CARECEN DE SUSTENTO



LUIS FERNANDO LONDOÑO,
PRESIDENTE DE ASOCAÑA

“Hoy el azúcar vale menos que hace cuatro años”

Ad portas de que la *Superintendencia de Industrias y Comercio (SIC)* tome la decisión de sancionar o exonerar a 12 ingenios, tres gremios y 16 funcionarios y exfuncionarios de empresas del sector tras el informe revelado por LR sobre cartelización, y luego de que los

industriales se quejaron de los altos precios del azúcar, Luis Fernando Londoño, presidente de *Asocaña*, salió al paso y aseguró que es falso que el costo del producto esté más caro que el internacional. Según el ejecutivo, los colombianos hoy adquieren azúcar a un precio menor que hace

cuatro años y medio y son los industriales de la confitería y chocolatería y una multinacional de gaseosas, quienes quieren tener mayor rentabilidad a costa de los precios de los productos agrícolas. También aseguró que las investigaciones de la *SIC* carecen de sustento. P4

ESTELAR INVERTIRÁ \$160.000 MILLONES PARA CONSTRUIR HOTEL Y CENTRO DE CONVENCIONES EN CARTAGENA

Miguel Díez, presidente de Hoteles Estelar, dijo que tiene otros proyectos en Medellín, Bucaramanga y Lima. P7



A la Federación, el nuevo paro cafetero la cogió sin gerente

Todo parece indicar que se viene un nuevo paro en la tercera semana de julio, debido a que *Dignidad Cafetera* le pide al Gobierno que cree un fondo de estabilización de precios del grano, que abaraten los insumos, en especial los fertilizantes, y que sea claro con su posición frente a los resultados de la Misión Cafetera. Ante estas exigencias, en la *Federación Nacional (FNC)* dicen que ellos han venido pidiendo lo mismo desde la institucionalidad y los expertos aseguran que la más afectada con el paro será la misma *FNC*. P6

OIKOS y CMS+GMP LE APUESTAN A LAS MICROCIUDADES

P8



CREDIBANCO TIENE NUEVA ESTRATEGIA
GUSTAVO LEAÑO, SU PRESIDENTE, AFIRMÓ QUE SE ESTÁ TRABAJANDO EN NUEVAS LÍNEAS DE NEGOCIO COMO SON LOS MODELOS DE AGREGADORES. P18

“El saneamiento financiero de Caprecom va en 30%”, dijo Tovar

Luisa Fernanda Tovar, directora de *Caprecom*, le salió al paso a las críticas de financiamiento de la entidad y aseguró que si bien de años anteriores hay grandes sospechas se está trabajando para cambiar el rumbo que tenía como única salida la liquidación lo que afecta a una población de 3 millones de afiliados. Hoy, “el saneamiento financiero de *Caprecom* tiene un avance de 30% y con una meta de ejecución a diciembre de 2015”, dijo Tovar y sostuvo que la cuenta por embargos judiciales a mayo de este año es de \$277.000 millones. ASUNTOS LEGALES

AGRO. “HAY QUE MEJORAR LA POLÍTICA AGRARIA DEL ESTADO”

Mejía

“Las tributarias no deben ser solo para buscar recursos”



PROYECTO
H I E
HISTORIA DE LA INFORMACIÓN ECONOMICA

BOGOTÁ. Más que un banquero de formación, Rafael Mejía (1948) es un finquero de tradición y eso es lo que lo ha llevado a ocupar la presidencia de la *Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC)* durante los últimos 14 años. Un gremio que no solo es el más antiguo de Colombia, fundado en 1871, sino que convoca a productores del campo de muy diferentes indoles. En la *SAC* confluyen 18 gremios desde avicultores, ganaderos y azucareros, hasta universidades e instituciones privadas.

Esa es la tarea que con filigrana ha elaborado Mejía desde 2001. Está convencido de que el *Ministerio de Hacienda* debe liderar más transformaciones radicales que garanticen el crecimiento del país.

¿Cómo siente la economía en estos momentos?

Atravesamos por un proceso de transición. El mundo cambió su crecimiento económico, regresó a lo que era hace unos años y Colombia disminuyó su PIB. Empezamos muy optimistas con un 4,8%, bajamos a 4,2%, luego a 3,5%. Finalmente, el Gobierno aceptó 3,2% y puso a andar un Pipe 2.0 para no dejar caer más el crecimiento. Todo este entorno al mismo tiempo: petróleo a la mitad del precio; de revaluación a devaluación de más de 25%, son muchas cosas juntas.

¿Qué pasó con los alimentos?

En 2014 produjimos 31,6 millones de toneladas de alimentos, exportamos 4,4 millones, incluyendo café, pero importamos 10,3 millones. Esto quiere decir que 28% de lo que comemos diariamente es importado. Por ejemplo, el pan que comemos: no se produce trigo, no hay harina de

trigo, todo es importado. 70% del maíz importado va para alimentos de animales, porcicultura o avicultura. Casi todo tiene un componente importado, porque la soya también es producida en el exterior y eso va a los alimentos balanceados. Entonces, hay amenazas que se transfieren a la inflación por costos a los productores y exteriormente inflación de precios a los consumidores.

¿Qué soluciones ve?

Hay que buscar oportunidades dándole mayor competitividad a la economía. En primer lugar hay que mejorar la política agraria de Estado y de ahí se desprende cómo trabajar conjuntamente entre el sector privado y el Gobierno para incrementar esa transformación. El PIB agropecuario en 2013 estuvo cerca de 6,7% y en 2014 en 3%. Las proyecciones nuestras van en 2% y acordémonos que más de la mitad, dependiendo del año, el componente principal es café.

¿Cómo ve el futuro?

La próxima década tiene dos grandes interrogantes: uno, el inicio del proceso de paz. Digo inicio porque si se firma con las Farc, quedan pendientes el ELN y las Bacrim, procesos que darían mayor tranquilidad a los inversionistas. Pero hay un conjunto de iniciativas que van a marcar la próxima década, una es la reforma tributaria que está en curso, que si se vuelve solamente para buscar recursos y no es estructural, va a espantar a los inversionistas del agro, quienes no van a tener ganas de invertir. Se invierte cuando hay seguridad jurídica en todos los aspectos, no solamente en ser dueños de tierras, bodegas o casas, sino

la seguridad jurídica de cómo se comportan los componentes de mano de obra y su legislación.

¿El futuro es producir alimentos como dicen?

Hay que garantizarle a una población creciente que necesita alimentos, la satisfacción de esa necesidad. No olvidemos que 32% de la población colombiana es rural y que hay una gran demanda de alimentos a nivel mundial y la *FAO* ha indicado que en unos 30 años se debe incrementar en 70% la oferta de alimentos. Colombia es uno de los 7 países que puede hacerlo porque tiene las tierras. Tenemos trópico alto, medio y bajo, la contrapartida es que dejamos solo al *Ministerio de Agricultura* cuando las demás Carteras deben contribuir a ello. Eso se llama política agraria de Estado. Nos toca ser más competitivos, toca asumir cada sector con responsabilidad. Cuando hay adversidad, por ejemplo, la industria al pasar de revaluación a devaluación, debe buscar mantener utilidades y no a costa de disminuir precios al productor, sino aumentar eficiencia.

¿Cree en el Pipe 2.0?

Tiene muchos componentes y muestra que el Gobierno está preocupado por el proceso que está sufriendo la economía y aunque crecer 3,2% o 3,5% es bueno si nos comparamos con otros países, no es lo que Colombia necesita en este momento. Hay que trabajar más en mejorar la calidad de vida del campesino. El ministro Irargorri logró recursos para vivienda rural, ahora hay que generar conciencia en esas zonas para que se entienda que hay posibilidades; debe haber educación para quedarse en el campo.

¿Si fuera ministro de Hacienda qué haría?

Con el dolor del alma hay que tomar decisiones que no son fáciles. Hay necesidades económicas, sociales y políticas y si no se pone el aparato productivo a producir, nunca vamos a tener sostenibilidad en el mejoramiento y en la reducción de las brechas de pobreza. Debemos hacer cosas sostenibles en el tiempo para que la economía mejore. Una reforma tributaria puede crear incentivos para traer inversión, pero año siguiente cambian las reglas de juego. Hay que ajustar muchas cosas, por ejemplo, en la cadena productiva que depende del *Ministerio de Agricultura*, como tomador de precios; mientras que la otra mitad de la cadena depende del *Ministerio de Industria*, que es el formador de precios.

El zootecnista banquero

Rafael Mejía López, bisnieto del presidente Alfonso López Pumarejo, lleva 14 años al frente de la *Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC)*, gremio donde representa a más de 47 sociedades agrícolas. Mejía, quien ha tenido varios enfrentamientos con el Gobierno Santos, siempre ha sido un amante del campo, por lo que además de ser empresario del sector con una compañía de leche y otra de arroz, se ha desempeñado como gerente de Alimentos Colombianos, vicepresidente financiero de *Diners* y director de crédito agropecuario del *Banco de Colombia*; este último, su primer cargo después de volver de EE.UU., donde estudió economía agrícola e hizo un posgrado de la misma ciencia en la Universidad de *Raleigh*. Actualmente, en el *Consejo Gremial* también representa los intereses del sector.

SÍGANOS EN:
www.larepublica.co

Escanee este código QR desde su celular o tableta y lea la entrevista a Rafael Mejía y su video.

Lidera a los productores agropecuarios desde hace 14 años.

LEONARDO JURADO/LR

